
― 1 ― 

令和５年第５回足寄町議会臨時会議事録（第１号） 

令和５年１１月３０日（木曜日）     

 

◎出席議員（１３名） 

   １番 早瀬川   恵 君   ２番 井 脇 昌 美 君 

   ３番 榊 原 深 雪 君   ４番 矢 野 利惠子 君 

   ５番 田 利 正 文 君   ６番 髙 橋 健 一 君 

   ７番 木 村 明 雄 君   ８番 細 川   勉 君 

   ９番 川 上 修 一 君  １０番 進 藤 晴 子 君 

  １１番 多治見 亮 一 君  １２番 二 川   靖 君 

  １３番 髙 橋 秀 樹 君 

 

◎欠席議員（０名） 

    

◎法第１２１条の規定による説明のための出席者 

足 寄 町 長              渡 辺 俊 一 君 

 

◎足寄町長の委任を受けて説明のため出席した者 

副    町    長   丸 山 晃 徳 君 

総 務 課 長              保 多 紀 江 君 

福 祉 課 長              森 岡 彰 寿 君 

住 民 課 長              金 澤 眞 澄 君 

建 設 課 長              松 野   孝 君 

国民健康保険病院事務長   川 島 英 明 君 

 

◎職務のため出席した議会事務局職員 

事 務 局 長              横 田 晋 一 君 

事 務 局 次 長              野 田   誠 君 

総 務 担 当 主 査   飯 野 真 有 君 
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◎議事日程 

 日程第 １  会議録署名議員の指名＜Ｐ３＞ 

 日程第 ２  会期の決定＜Ｐ４＞ 

 日程第 ３  行政報告（町長）＜Ｐ４＞ 

日程第 ４  報告第２５号 専決処分の報告について（橋梁長寿命化修繕（上利別幌内 

橋）工事請負契約の変更について）＜Ｐ４～Ｐ５＞ 

日程第 ５  議案第８３号 足寄町特別職の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関する 

条例の一部を改正する条例＜Ｐ５～Ｐ６＞ 

 日程第 ６  議案第８４号 足寄町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例＜Ｐ６ 

～Ｐ７＞ 

日程第 ７ 議案第８５号 令和５年度足寄町一般会計補正予算（第１０号）＜Ｐ８～Ｐ

９＞ 

日程第 ８  議案第８６号 令和５年度足寄町簡易水道特別会計補正予算（第１号）＜Ｐ

９＞ 

日程第 ９  議案第８７号 令和５年度足寄町公共下水道事業特別会計補正予算（第３

号）＜Ｐ９～Ｐ１０＞ 

日程第１０  議案第８８号 令和５年度足寄町介護サービス事業特別会計補正予算（第

２号）＜Ｐ１０～Ｐ１１＞ 

日程第１１ 議案第８９号 令和５年度足寄町資源ごみ処理等事業特別会計補正予算

（第２号）＜Ｐ１１～Ｐ１２＞ 

日程第１２ 議案第９０号 令和５年度足寄町上水道事業会計補正予算（第２号）＜Ｐ１

２～Ｐ１３＞ 

日程第１３ 議案第９１号 令和５年度足寄町国民健康保険病院事業会計補正予算（第

１号）＜Ｐ１３～Ｐ１４＞ 
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午前１０時００分 開会 

 

◎ 開会宣告 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の出席であり

ます。ただいまから、令和５年第５回足寄

町議会臨時会を開会いたします。 

 

◎ 町長挨拶 

○議長（髙橋秀樹君） 町長 渡辺俊一君

から、招集の挨拶があります。 

 町長 渡辺俊一君。 

○町長（渡辺俊一君） 議長のお許しをい

ただきましたので、令和５年第５回臨時会

の招集に当たりまして一言ご挨拶を申し上

げます。 

 明日から１２月ということでございまし

て、今年も残すところあとひと月というこ

とになりました。雪も降りまして、今年夏

秋と暖かかったせいもありますが、非常に

寒くなってまいりました。いつもお話しさ

せていただいているところでありますけれ

ども、新型コロナ初めインフルエンザの拡

大というようなことも言われておりますの

で、十分体調には注意をしていただければ

というふうに思っております。 

先日１１月２８日に、北海道地域住宅協

議会の２０２３北の地域住宅賞の表彰式が

ありました。本町のこの役場の北側にあり

ます、はるにれ団地が北海道知事賞を受賞

したということでございます。公営住宅の

建て替えを機に、高齢者等複合施設のむす

びれっじと一体にですね、一体として整備

することによって介護予防ですとか、それ

から地域交流等が行われるようにというこ

とで、いつまでも安心して暮らせるまちづ

くりを推進する、そういった施設になって

いるということ。また、コスト縮減を図り

つつ省エネ対策にも考慮をされている。そ

れから構造材や外装材に十勝管内産のです

ね、カラマツを使用することにより、炭素

の固定化、それから運送時のＣＯ２削減等

の脱炭素化、それから地域らしい景観にも

配慮されてるというようなことが高く評価

をされたということでございまして、北海

道知事賞をいただいたということで、大変

うれしく思っておりまして、ちょっとご報

告をさせていただいたところでございま

す。 

さて、本日のご審議いただく議案でござ

いますけれども、専決処分に伴います報告

１件と条例改正、補正予算など、議案９件

を予定してございます。ご審議賜りますよ

うお願いを申し上げご挨拶とさせていただ

きます。よろしくお願いいたします。 

 

◎ 開議宣告 

○議長（髙橋秀樹君） これから、本日の

会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとお

りです。 

 

◎ 会議録署名議員の指名 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第１ 会議録

署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、足寄町議会総合条例

第１８４条の規定によって、１０番進藤晴

子君。１１番多治見亮一君を指名いたしま

す。 

 

◎ 議運結果報告 

○議長（髙橋秀樹君） 議会運営委員会委

員長から、会議の結果の報告を願います。 

 議会運営委員会委員長 進藤晴子君。 

○議会運営委員会委員長（進藤晴子君） 

本日開催されました、第５回臨時会に伴

う議会運営委員会の協議の結果を報告いた

します。 

会期は、本日１日間であります。 

本日は、最初に町長から行政報告を受け

た後に、報告第２５号の報告を受けます。 

次に、議案第８３号から議案第９１号ま

でを即決で審議いたします。 

以上で報告を終わらせていただきます。 

○議長（髙橋秀樹君） これにて、議会運
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営委員会委員長の報告を終わります。 

 

◎ 会期決定の件 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第２ 会期決

定の件を議題とします。 

 お諮りします。 

 本臨時会の会期は、本日１日間にしたい

と思います。 

 ご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 異議なしと認めま

す。 

 したがって、会期は、本日１日間に決定

いたしました。 

 

◎ 行政報告（町長） 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第３ 行政報

告を行います。町長から行政報告の申し出

がありましたので、これを許します。町長 

渡辺俊一君。 

○町長（渡辺俊一君） 議長のお許しをい

ただきましたので２件の行政報告を申し上

げます。まず、北海道銀行足寄支店の役場

派出所の廃止についてご報告いたします。

北海道銀行につきましては、昭和４１年４

月１日に本町の指定金融機関として指定し、

これまで役場内の派出所業務を担っていた

だいておりますが、このたび足寄支店の職

員数減少等により、派出所への人員派遣が

困難との申し出があり、１２月１５日を

もって、役場派出所が廃止されることとな

りました。北海道銀行足寄支店の役場派出

所廃止により、今後の派出所業務について

は出納課で引き継ぎ、住民の皆様にはご不

便をかけることなく、収納業務を行えるよ

う体制を整えてまいります。以上、北海道

銀行足寄支店の役場派出所の廃止について

のご報告とさせていただきます。 

次に、コミュニティバスあしバスの交通

事故についてご報告いたします。１１月２

２日水曜日午後３時頃に、町から運行管理

業務を受託している足寄タクシー有限会社

運行のあしバスが、北１条３丁目８３の足

寄郵便局付近において、国道２４１号から

道道植坂足寄停車場線へ左折しようとした

ところ、自転車に乗った足寄小学校児童と

接触する事故を起こしました。事故発生時、

あしバスに乗客はおらず、運転手は直ちに

救護活動を行った後、警察へ通報しました。

あしバスは、第４便の運行中であったこと

から、その後の便を臨時運休として防災行

政無線で周知するとともに、バスを待って

る方がいないか町職員がバス停を巡回して

確認を行いました。児童は救急車で足寄町

国民健康保険病院に搬送され、医師の診察

を受けた結果、骨折等の大きなけがはあり

ませんでしたが、２４日金曜日に帯広の病

院で精密検査を受けており、引き続き、児

童の健康状態の確認を行ってまいります。

事故の原因は運転手の不注意で、道道の横

断歩道を足寄郵便局側から東側へ渡ろうと

する児童の発見が遅れたことによるもので

あります。現在、足寄タクシー有限会社が

示談に向けた協議を進めており、必要な費

用につきましては、足寄タクシー有限会社

が加入している保険により対応する予定と

しております。今後、足寄タクシー有限会

社に対して、あしバスの安全運行及び交通

事故防止の更なる指導を図ってまいります

ので、ご理解を賜りますようお願いを申し

上げ、あしバスの交通事故についてのご報

告とさせていただきます。以上２件の行政

報告とさせていただきます。 

○議長（髙橋秀樹君） これで行政報告を

終わります。 

 

◎ 報告第２５号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第４ 報告第

２５号専決処分の報告について（橋梁長寿

命化修繕（上利別幌内橋）工事請負契約の

変更について）の件を議題とします。 

本件について、報告を求めます。 

総務課長 保多紀江君。 
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○総務課長（保多紀江君） ただいま議題

となりました、報告第２５号専決処分の報

告について、ご説明を申し上げます。 

１ページをお願いいたします。地方自治

法第１８０条第１項の規定により、下記の

とおり令和５年１１月２２日付けで専決処

分いたしましたので、同条第２項の規定に

よりこれをご報告するものでございます。

内容についてご説明させていただきます。 

令和５年１１月１日開会の第４回臨時会

におきまして、工事請負契約の締結につい

て議決をいただき、工事着手しました橋梁

長寿命化修繕上利別幌内橋工事について、

工事内容の一部に変更が生じ、契約金額を

変更するため、町長の専決処分事項の指定

について、第６項の規定に基づき専決処分

を行ったものでございます。専決処分書を

ご覧ください。 

契約変更の目的は、橋梁長寿命化修繕上

利別幌内橋工事でございます。契約変更の

原因は、契約条項第１９条の規定に基づく

ものでございます。この条項は、工事の発

注者は必要があると認めた場合、設計図書

を変更の上、工期や契約金額を変更できる

ことについての規定でございます。変更事

項は、３の契約の金額についてであり、専

決処分前の工事請負金額７千４８０万円を

１４万３千円減額し、７千４６５万７千円

に変更するものでございます。なお、減額

分は契約金額の１０分の１以内の額であり、

かつ５００万円を超える額でないため指定

事項に基づき専決処分を行ったものでござ

います。契約の相手方に変更はございませ

ん。以上のとおりご報告申し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これにて報告を終

わります。 

 

◎ 議案第８３号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第５ 議案第

８３号足寄町特別職の職員の給与並びに旅

費及び費用弁償に関する条例の一部を改正

する条例の件を議題といたします。 

本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

総務課長 保多紀江君。 

○総務課長（保多紀江君） ただいま議題

となりました、議案第８３号足寄町特別職

の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関

する条例の一部を改正する条例について、

提案理由のご説明を申し上げます。 

２ページをお開きください。本条例は、

本年の人事院勧告に基づく国家公務員の給

与改定に伴い、これに準じて町長等の常勤

特別職及び足寄町議会の議員に支給いたし

ます、期末手当の支給割合を改定しようと

するものでございます。条例の改正文の朗

読は、省略をさせていただきまして、改正

内容について申し上げます。まず、第１条

による改正では、今年度１２月期の期末手

当の支給割合を現行の１００分の２２０か

ら１００分の２３０に、０.１月分引き上げ

ることといたしまして、年間の支給割合を

現行の４.４月分から４.５月分に改めるも

のでございます。なお、議会議員につきま

しては、在職期間に応じた支給割合が定め

られておりますので、それぞれの期間に応

じ引き上げるものでございます。次に、第

２条による改正では、令和６年度以降の６

月期と１２月期、それぞれの支給割合を１

００分の２２５に、改めることといたしま

して、年間の支給割合を第１条による改正

後と同様に、４．５月分とするものでござ

います。また、こちらも議会議員につきま

しては、在職期間に応じた支給割合を改め

るものでございます。 

なお、附則におきまして、この条例の施

行期日を第１条の規定は公布の日から、第
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２条の規定は令和６年４月１日からとして

おります。３ページ及び４ページに新旧対

照表を添付しておりますので、ご参照くだ

さい。 

以上で提案理由の説明とさせていただき

ますので、ご審議のほどよろしくお願い申

し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 質疑なしと認めま

す。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第８３号足寄町特別職の

職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関す

る条例の一部を改正する条例の件を採決し

ます。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第８３号足寄町特別職

の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関

する条例の一部を改正する条例の件は、原

案のとおり可決されました。 

 

◎ 議案第８４号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第６ 議案第

８４号足寄町職員の給与に関する条例の一

部を改正する条例の件を議題といたしま

す。 

本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

総務課長 保多紀江君。 

○総務課長（保多紀江君） ただいま議題

となりました、議案第８４号足寄町職員の

給与に関する条例の一部を改正する条例に

ついて、提案理由のご説明を申し上げます。 

５ページをお願いいたします。 

本条例は、本年の人事院勧告に基づく国

家公務員の給与改定に伴い、これに準じて

職員の給与を改定しようとするものでござ

います。条例の改正文の朗読は省略をさせ

ていただきまして、改正内容について申し

上げます。 

まず、第１条は、期末手当、勤勉手当、

給料表の改正についてでございます。今年

度１２月期の一般職の職員に係る期末手当

の支給割合を、現行の１００分の１２０か

ら１００分の１２５に、０．０５月分引き

上げることといたしまして、年間の支給割

合を現行の２．４月分から２．４５月分に、

また、定年前再任用短時間勤務職員に係る

今年度１２月期の期末手当の支給割合につ

きましては、現行の１００分の６７．５か

ら１００分の７０に、０．０２５月分引き

上げることといたしまして、年間の支給割

合を現行の１．３５月分から１．３７５月

分とするものでございます。また、１２月

期の一般職の職員に係る勤勉手当の支給割

合を現行の１００分の１００から１００分

の１０５に、０．０５月分引き上げること

といたしまして、年間の支給割合を現行の

２月分から２．０５月分に、定年前再任用

短時間勤務職員に係る勤勉手当の支給割合

につきましては、現行の１００分の４７．

５から１００分の５０に、０．０２５月分

引き上げることといたしまして、年間の支

給割合を現行の０．９５月分から０．９７

５月分とするものでございます。月例給に
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つきましては、民間企業の給与との格差や、

今回初任給が引上げられたことを踏まえま

して、別表第１及び別表第２のイ及びウを

改めることといたしまして、６ページの別

紙第１条関係、別表第１、行政職給料表、

８ページの別紙第１条関係、別表第２、イ

医療職給料表（２）、９ページの別紙第１

条関係、別表第２、ウ医療職給料表（３）

のとおり改めるものでございます。 

次に、第２条による改正ですが、一般職

の職員に係る、令和６年度以降の６月期と

１２月期の期末手当、それぞれの支給割合

を同率の１００分の１２２．５に改めまし

て、年間の支給割合を、第１条による改正

後と同様に２．４５月分に、定年前再任用

短時間勤務職員に係る令和６年度以降の６

月期と１２月期の期末手当、それぞれの支

給割合を１００分の６８．７５に改めまし

て、年間の支給割合を第１条による改正後

と同様に、１．３７５月分とするものでご

ざいます。また、一般職の職員に係る令和

６年度以降の６月期と１２月期の勤勉手当、

それぞれの支給割合を、同率の１００分の

１０２．５に改めまして、年間の支給割合

を第１条による改正後と同様に、２．０５

月分に、定年前再任用短時間勤務職員に係

る令和６年度以降、６月期と１２月期の勤

勉手当、それぞれの支給割合を１００分の

４８．７５に改めまして、年間の支給割合

を、第１条による改正後と同様に０.９７５

月分とするものでございます。 

なお、附則におきまして、第１項ではこ

の条例の施行期日を第１条の規定は公布の

日から、第２条の規定は令和６年４月１日

からとしております。また、第２項では、

第１条の規定のうち、期末手当及び勤勉手

当の改正規定を除き、改正後の条例の規定

は、令和５年４月１日から適用することと

しております。第３項は、給与の内払いと

みなすことについて定めております。 

１０ページ及び１１ページに新旧対照表

を添付しておりますので、ご参照ください。

なお、この後、補正予算を審議していただ

くことになってございますけれども、先ほ

どの議案第８３号及びこの改定によります

額と、さらに４月１日以降当初予算後異動

等による人件費が変更になった関係で、そ

れぞれの会計に補正予算をお願いすること

となっておりますので、併せてよろしくお

願いしたいと思います。 

以上で提案理由の説明とさせていただき

ますので、ご審議のほどよろしくお願い申

し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 質疑なしと認めま

す。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第８４号足寄町職員の給

与に関する条例の一部を改正する条例の件

を採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第８４号足寄町職員の

給与に関する条例の一部を改正する条例の

件は、原案のとおり可決されました。 
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◎ 議案第８５号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第７ 議案第

８５号令和５年度足寄町一般会計補正予算

（第１０号）の件を議題といたします。 

 本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

 総務課長 保多紀江君。 

○総務課長（保多紀江君） ただいま議題

となりました、議案第８５号令和５年度足

寄町一般会計補正予算第１０号につきまし

て、提案理由をご説明申し上げます。 

補正予算書１ページをお願いいたします。

歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ

１千６８９万２千円を減額し、歳入歳出予

算の総額を歳入歳出それぞれ１００億１千

２２万８千円とするものでございます。 

歳出から御説明を申し上げます。８ペー

ジをお願いいたします。歳出予算につきま

しては、議案第８３号と議案第８４号で議

決をいただきました、給与改定と人事異動

によります人件費に関わるものでございま

す。また、特別会計、企業会計への繰出金、

負担金の支出につきましても、給与改定等

の人件費に係るものでございます。 

次に、歳入について申し上げます。６

ページへお戻りください。第１９款繰入金

におきまして、今回の補正予算の財源調整

のため、財政調整基金繰入金といたしまし

て、１千６８９万２千円を減額いたしまし

た。以上で、議案第８５号令和５年度足寄

町一般会計補正予算第１０号の提案理由の

ご説明をさせていただきますので、ご審議

のほどよろしくお願い申し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 ６ページから１０ページ。 

歳入歳出一括で行います。 

質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 総括ございません

か。 

 ４番。矢野利惠子君。 

○４番（矢野利惠子君） 議長４番。１９

ページの説明資料なんですけれども、扶養

手当、通勤手当は、国の制度と同じで、し

かし住居手当が独自のもので違うというこ

とで、これについては１２年前までは、私

はこの予算には反対していたんですけれど

も、もう１２年も経ってそれが変わらない

ということは、もう今さら言ってもどうし

ようもないから、これでいいのかなと考え

るんですけれども、ただやっぱり８３号８

４号人事院の勧告によって、国家公務員に

対する人事院の勧告に準じて、値上げをし

てくると。ところが人事院では、住居手当

はやめなさいと勧告した。で、国家公務員

は住居手当やめた。ところが、ここは、人

事院の勧告には従わず、やっているという

ことで、都合のいいことは人事院の勧告に

従い、都合の悪いことは人事院の勧告に従

わない。これは仕方がないのかもしれない

からこれはこれでいくとして、それならそ

れでね、職員ばかりじゃなく、町民にもち

ょっとその住居手当の還元をしてもらいた

いなと。今現在リフォームする場合に、２

０万までは半額の１０万。それを超えた場

合は、超えた分の８分の１を補助してくれ

るという制度になっている。これに比べた

らはるかに違う。もしこの役場職員の人が

３０歳で家を建てたとしたら、定年まで大

体６００万円以上の補助金を、持家手当と

いうのをもらえる。だけど町民はどうなん

だ。 

○議長（髙橋秀樹君） 矢野さんいいです

か。暫時休憩をいたします。 

午前１０時３２分 休憩 

午前１０時３３分 再開 

○議長（髙橋秀樹君） 休憩を閉じ会議を

再開いたします。 
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 他に総括質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） これで質疑を終わ

ります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第８５号令和５年度足寄

町一般会計補正予算（第１０号）の件を採

決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第８５号令和５年度足

寄町一般会計補正予算（第１０号）の件

は、原案のとおり可決されました。 

 

◎ 議案第８６号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第８ 議案第

８６号令和５年度足寄町簡易水道特別会計

補正予算（第１号）の件を議題とします。 

 本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

 建設課長 松野 孝君。 

○建設課長（松野 孝君） ただいま議題

となりました、議案第８６号令和５年度足

寄町簡易水道特別会計補正予算（第１号）

につきまして、提案理由をご説明申し上げ

ます。 

２５ページをお願いいたします。歳入歳

出予算の総額に歳入歳出それぞれ６万３千

円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳

出それぞれ４千８９９万１千円とするもの

でございます。 

３０ページをお願いいたします。今回の

補正予算は、令和５年人事院勧告を踏まえ

たものでございます。 

歳出につきましては、給与改定に伴い、

給料、職員手当及び共済費をそれぞれ計上

いたしました。 

次に、歳入につきましては、一般会計繰

入金といたしまして、歳出と同額の６万３

千円を計上いたしました。 

以上で、議案第８６号令和５年度足寄町

簡易水道特別会計補正予算（第１号）の提

案理由のご説明とさせていただきますので、

ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 ３０ページ。 

歳入歳出一括で行います。 

質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 総括ございません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） これで質疑を終わ

ります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第８６号令和５年度足寄

町簡易水道特別会計補正予算（第１号）の

件を採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第８６号令和５年度足

寄町簡易水道特別会計補正予算（第１号）

の件は、原案のとおり可決されました。 

 

◎ 議案第８７号 
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○議長（髙橋秀樹君） 日程第９ 議案第

８７号令和５年度足寄町公共下水道事業特

別会計補正予算（第３号）の件を議題とし

ます。 

 本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

 建設課長 松野 孝君。 

○建設課長（松野 孝君） ただいま議題

となりました、議案第８７号令和５年度足

寄町公共下水道事業特別会計補正予算（第

３号）につきまして、提案理由をご説明申

し上げます。 

３９ページをお願いいたします。歳入歳

出予算の総額に歳入歳出それぞれ６２万５

千円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入

歳出それぞれ３億８千３６１万３千円とす

るものでございます。 

４４ページをお願いいたします。今回の

補正予算は、令和５年７月１日付人事異動

及び令和５年人事院勧告を踏まえたもので

ございます。 

歳出につきましては、給与改定等に伴い、

給料、職員手当等及び共済費をそれぞれ計

上いたしました。 

次に、歳入につきましては、一般会計繰

入金といたしまして、歳出予算と同額の６

２万５千円を計上いたしました。 

以上で、議案第８７号令和５年度足寄町

公共下水道事業特別会計補正予算（第３号）

の提案理由のご説明とさせていただきます

ので、ご審議のほどよろしくお願い申し上

げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 ４４ページ。 

歳入歳出一括で行います。 

質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 総括ございません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） これで質疑を終わ

ります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第８７号令和５年度足寄

町公共下水道事業特別会計補正予算（第３

号）の件を採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第８７号令和５年度足

寄町公共下水道事業特別会計補正予算（第

３号）の件は、原案のとおり可決されまし

た。 

 

◎ 議案第８８号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第１０ 議案

第８８号令和５年度足寄町介護サービス事

業特別会計補正予算（第２号）の件を議題

といたします。 

 本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

 福祉課長 森岡彰寿君。 

○福祉課長（森岡彰寿君） ただいま議題

となりました、議案第８８号令和５年度足

寄町介護サービス事業特別会計補正予算（

第２号）について、提案理由のご説明を申

し上げます。 

補正予算書５３ページをお願いいたしま

す。歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞ

れ３４５万８千円を追加し、歳入歳出予算

の総額を歳入歳出それぞれ４億４千８６１

万４千円とするものでございます。 

歳出からご説明申し上げますので、５８

ページをお願い申し上げます。補正予算の

内容ですが、給与改定等に伴う給料、職員
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手当等及び共済費につきまして、それぞれ

補正を行うものでございます。 

次に歳入につきましては、一般会計から

の繰入金を、歳出予算補正額と同額の３４

５万８千円を追加するものでございます。

 以上、提案理由のご説明とさせていただ

きますので、ご審議のほどよろしくお願い

申し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 ５８ページ。 

歳入歳出一括で行います。 

質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 総括ありません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） これで質疑を終わ

ります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第８８号令和５年度足寄

町介護サービス事業特別会計補正予算（第

２号）の件を採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第８８号令和５年度足

寄町介護サービス事業特別会計補正予算

（第２号）の件は、原案のとおり可決され

ました。 

 

◎ 議案第８９号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第１１ 議案

第８９号令和５年度足寄町資源ごみ処理等

事業特別会計補正予算（第２号）の件を議

題といたします。 

 本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

 住民課長 金澤眞澄君。 

○住民課長（金澤眞澄君） ただいま議題

となりました、議案第８９号令和５年度足

寄町資源ごみ処理等事業特別会計補正予算

（第２号）につきまして、提案理由の説明

を申し上げます。 

６７ページをお願いいたします。歳入歳

出の総額に歳入歳出それぞれ２万８千円を

追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出そ

れぞれ７千４２５万７千円とするものでご

ざいます。 

７２ページをお願いいたします。今回の

補正は、給与改定に伴う給料、職員手当等

につきまして、それぞれ補正を行うもので

ございまして、歳入歳出予算の内容につき

ましては、特に説明する事項はございませ

んので、説明は省略させていただきます。  

以上で、議案第８９号令和５年度足寄町

資源ごみ処理等事業特別会計補正予算（第

２号）の提案理由の説明とさせていただき

ますので、よろしく御審議のほどお願い申

し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 ７２ページ。 

歳入歳出一括で行います。 

質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 総括ございません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） これで質疑を終わ

ります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま
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す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第８９号令和５年度足寄

町資源ごみ処理等事業特別会計補正予算

（第２号）の件を採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第８９号令和５年度足

寄町資源ごみ処理等事業特別会計補正予算

（第２号）の件は、原案のとおり可決され

ました。 

 

◎ 議案第９０号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第１２ 議案

第９０号令和５年度足寄町上水道事業会計

補正予算（第２号）の件を議題といたしま

す。 

 本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

 建設課長 松野 孝君。 

○建設課長（松野 孝君） ただいま議題

となりました、議案第９０号令和５年度足

寄町上水道事業会計補正予算（第２号）に

つきまして、提案理由をご説明申し上げま

す。 

８１ページをお願いいたします。令和５

年度足寄町上水道事業会計予算第３条に定

めた、収益的収入及び支出の予定額から収

入支出それぞれ１３３万１千円を減額し、

収益的収入及び支出の予定額を収入支出そ

れぞれ１億７千１５１万５千円とするもの

でございます。 

支出からご説明申し上げます。８４ペー

ジをお願いいたします。今回の補正予算は、

令和５年７月１日付け人事異動及び令和５

年人事院勧告を踏まえたものでございます。

支出につきましては、人事異動等に伴いま

して、給料及び手当をそれぞれ減額いたし

ました。 

次に、収入につきましては、給水収益を

支出と同額の１３３万１千円減額いたしま

した。 

８１ページへお戻りください。予算第７

条に定めた職員給与費の金額を、１３３万

１千円減額し、３千２６１万５千円に改め

るものでございます。 

以上で、議案第９０号足寄町上水道事業

会計補正予算（第２号）の提案理由のご説

明とさせていただきますので、ご審議のほ

どよろしくお願い申し上げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

 これから、議案第９０号令和５年度足寄

町上水道事業会計補正予算（第２号）の件

の質疑を行います。 

 ８４ページ。 

 収益的収入及び支出一括で行います。 

質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） ８１ページにお戻

りください。 

 第３条、予算第７条に定めた経費。 

 質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 総括ございません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） これで質疑を終わ

ります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第９０号令和５年度足寄

町上水道事業会計補正予算（第２号）の件

を採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 
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（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第９０号令和５年度足

寄町上水道事業会計補正予算（第２号）の

件は、原案のとおり可決されました。 

 

◎ 議案第９１号 

○議長（髙橋秀樹君） 日程第１３ 議案

第９１号令和５年度足寄町国民健康保険病

院事業会計補正予算（第１号）の件を議題

とします。 

 本件について、提案理由の説明を求めま

す。 

 病院事務長 川島英明君。 

○病院事務長（川島英明君） ただいま議

題となりました、議案第９１号令和５年度

足寄町国民健康保険病院事業会計補正予算

（第１号）につきまして、提案理由をご説

明申し上げます。 

９３ページをお開きください。収益的収

入及び支出から、それぞれ４千７１６万８

千円を減額し、収益的収入及び支出の額を

それぞれ１２億１千６１４万６千円に変更

をお願いするものでございます。 

次に第３条関係でございますが、予算第

８条に定めた議会の議決を経なければ、流

用することができない経費中、職員給与費

から４千７１６万８千円を減額し、当該経

費の総額を７億７千３２３万６千円に、変

更をお願いするものでございます。 

次に、９６ページをお開き願います。収

益的収入及び支出の内容等についてご説明

申し上げます。 

支出から申し上げます。支出につきまし

ては、人事院勧告によります給与改定経費

及び職員の異動等に伴う給与費等といたし

まして、給料ほか合わせて４千７１６万８

千円の減額計上をお願いいたしました。 

収入につきましては、支出経費に関連し

た負担区分に基づく一般会計負担金及び入

院外来収益の減額計上をお願いいたしまし

た。 

以上のとおり提案申し上げますので、ご

審議賜りますよう、よろしくお願い申し上

げます。 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって提案

理由の説明を終わります。 

 これから、議案第９１号令和５年度足寄

町国民健康保険病院事業会計補正予算（第

１号）の件の質疑を行います。 

 ９６ページ。 

 収益的収入及び支出一括で行います。 

質疑はございませんか。 

はい１０番。進藤晴子君。 

○１０番（進藤晴子君） はい１０番。ご

質問します。ちょっと金額が多いので、病

院の中での給与費がかなり下がっているの

は、どのくらい人数が減ったっていうこと

で、やめられたっていうことでしょうか。

ご説明をお願いします。 

○議長（髙橋秀樹君） 川島病院事務長。 

○病院事務長（川島英明君） はい。病院

事務長でございます。お答えいたします。

まずですね、今回給与改定並びにですね、

職員の異動ということで３名の看護師分で

すね、これが年度内に退職しておりまして、

その部分を減額させていただいたのとです

ね、もともとちょっと採用出来てない看護

師さんの分がございまして、その部分の１

１月分までの給与費を減額したその合計額

が、この金額になったということでござい

ます。以上です。 

○議長（髙橋秀樹君） はい。１０番。 

○１０番（進藤晴子君） はい１０番。退

職３名おられるということで。採用になっ

てない方の分を減額したっていうのは、

ちょっとすいません。よく分からないんで、

もう１回説明していただいていいですか。

○議長（髙橋秀樹君） はい。病院事務長。 

○病院事務長（川島英明君） はい。病院

事務長でございます。もともと当初予算で

ですね、予算として計上しておりました看

護師分なんですが、１１月までまだ不採用

ということで、不採用分４月から１１月ま
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での不採用であった部分の給料を合計して、

今回落とさせていただいたということでご

ざいます。以上です。 

○議長（髙橋秀樹君） 他に質疑はござい

ませんか。 

 はい３番。榊原議員。 

○３番（榊原深雪君） ３番。ただいまの

ご説明の中で３名の退職っていうことで看

護師さんですね、何年ぐらいお勤めになっ

た方でしょうか。 

○議長（髙橋秀樹君） 川島病院事務長。 

○病院事務長（川島英明君） はい。病院

事務長でございます。この３名はですね、

皆さん医師等修学資金を借り入れされてい

た方で、償還免除期間というのがございま

して、例えば３年の専門学校であれば４年

半ということで、大学だと６年間というこ

とで６年間勤められると免除されますよと

いうことで、この期間がですね丁度切れて

ですね、その後、残っていただいていた方

もいらっしゃるんですけど、今コロナで、

都市部の病院に行きたいっていう、もとも

とのそういった考え方もあったんですが、

コロナで行けなかったということで、５類

に移行されてからですね、皆さんちょっと

動き出したということで、ちょっと正確に

何年とは申し上げられないんですが、医師

等修学資金を借りて償還免除が終わってか

ら数年経った方ということでございます。

以上です。 

○議長（髙橋秀樹君） はい３番。榊原議

員。 

○３番（榊原深雪君） 看護師不足のこと

もありましてね、やはり足寄町に住み続け

て、働き続けていただきたいところなんで

すけれどもね、やはり介護職も含めてです

ね、１回就職はするけれども、どちらかへ

行ってしまうっていう傾向があるんですよ

ね。だからこういった看護師不足を防ぐた

めにも、魅力ある病院づくりっていうか、

やっぱり人間関係も含めてですね、いろい

ろ構築、相談事も含めてですね、構築して

いっていただければありがたいなと思って

おります。 

○議長（髙橋秀樹君） 他に質疑はござい

ませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） ９３ページにお戻

りください。 

第３条、予算第８条に定めた経費。 

 質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 総括ございません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） これで質疑を終わ

ります。 

 これから討論を行います。 

 討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（髙橋秀樹君） 討論なしと認めま

す。 

 これで討論を終わります。 

 これから、議案第９１号令和５年度足寄

町国民健康保険病院事業会計補正予算（第

１号）の件を採決します。 

 この採決は起立によって行います。 

 本件は、原案のとおり決定することに賛成

の方は起立願います。 

（賛成者起立） 

○議長（髙橋秀樹君） 全員の起立です。 

 したがって、議案第９１号令和５年度足寄

町国民健康保険病院事業会計補正予算（第

１号）の件は、原案のとおり可決されまし

た。 

 

◎ 閉会宣告 

○議長（髙橋秀樹君） これをもって、本

臨時会に付議されました案件の審議は全部

終了いたしました。 

 これで本日の会議を閉じます。 

 令和５年第５回足寄町議会臨時会を閉会

いたします。 

午前１１時１分 閉会 
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